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新常态新机遇新发展

第十一届中国茶业经济年会在我市召开

信阳消息（首席记者杨长喜）

20

日
上午，第十一届中国茶业经济年会在信
阳百花之声大剧场隆重开幕。本届年会
由中国茶叶流通协会主办，信阳市人民
政府承办，以“新常态新机遇新发展”

为主题。 来自中华全国供销合作总社、

中国茶叶流通协会以及国内外知名茶
企业家、茶专家、茶组织代表等近千位
来宾共襄盛会。

省政府副省长王铁，中华全国供销
合作总社党组成员、理事会副主任肖仲
凯，中华全国供销合作总社科技工业部
部长李占海，中国茶叶流通协会常务副
会长王庆等出席开幕式。

我市领导郭瑞民、乔新江、刘国栋、

焦豫汝、尹保斌、郑志强、霍勇等出席开
幕式。

王铁在致辞中首先代表河南省人
民政府和

1

亿名中原儿女， 对出席开幕
式的各位领导和来宾表示衷心感谢，对

年会的召开表示热烈祝贺。他说，今天，

来自全国各地的朋友们因茶集会，因茶
结缘，这充分说明了茶叶虽小，魅力却
大。 小茶叶蕴藏大文化。 中国的茶文化
已经有了五千多年的历史，茶叶作为中
华文化的载体， 从中国传到世界各地，

搭建起与世界文化交流融合的桥梁，小
小的茶叶泡出的是浓浓的文化。小茶叶
托起大产业。 近年来，全国茶产业发展
迅猛， 并形成了一条完整的产业链条，

而与之相关的茶馆业、茶餐饮业、茶旅
游业也在快速发展，小小的茶叶托起了
一个欣欣向荣的大产业。小茶叶引来大
商机。从一千多年前的丝绸之路到茶马
古道，再到
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世纪海上丝绸之路，茶叶
流通的路线，把无限商机送到地球的各
个角落。 小茶叶惠及大民生。 茶产业已
经成为扩大就业渠道， 增进人民健康，

增加农民收入，惠及社会民生的绿色朝
阳产业，因茶而富的人越来越多，小小

的茶叶成为茶乡茶农取之不尽用之不
竭的“金山银山”。 小茶叶做出大文章。

此次全国茶业经济年会的举办，不仅将
给信阳和河南茶产业的转型升级带来
新的机遇，也必将对全国茶产业的发展
产生积极影响， 茶叶的文章会越做越
大、越做越精彩。

肖仲凯在致辞时说，近年来，随着
经济的发展和社会的进步，茶叶的关注
度和消费量呈逐年上升趋势，中国已经
成为世界上主要的茶叶生产国和消费
国，一批有品牌、有实力、有影响力的茶
企业相继诞生，这些现代化茶企的出现
与壮大不仅为茶叶行业提供了先进的
营销理念，也为带领农民增收提供了保
证。 经过多年的发展，中国茶业经济年
会已经成为我国茶叶行业内最具影响
力的信息交流与沟通平台。希望参加此
次年会的各位代表，在年会期间能够以
中茶协牵头起草的《中国茶叶行业“十

三五”产业规划（草案）》为中心，就茶叶
质量安全、消费市场研究、茶产业发展
等热点问题展开讨论，形成更多有益于
中国茶产业持续发展的真知灼见，促进
整个产业的结构调整。

开幕式上，中国茶叶流通协会还对
“

2015

中国茶叶行业十大年度经济人
物”“

2015

年度中国茶叶行业十大渠道
品牌企业”“

2015

年度全国十大生态产
茶县”“

2015

年度中国茶业十大转型升
级示范县”“

2015

年度中国茶叶产业示
范县”以及获得行业终身成就奖的单位
和个人进行了授牌表彰，并对获得茶乡
称号的县区进行了授牌。

开幕式最后还举行了会旗交接仪
式，下届年会将由安徽省黄山市政府承
办。

大会开始前，与会嘉宾还共同欣赏
了《请到信阳来》等极富信阳地域特色
的文艺节目表演。

中国茶发展大会

主题报告会举行

乔新江等作主题演讲

信阳消息（首席记者杨长喜）

10

月
20

日上午，作为本届中国茶业经济年会
的一项重要内容，中国茶发展大会主题
报告会在百花之声大剧场举行。 市长
乔新江在报告会上发表了以《发挥信阳
茶优势再创信阳茶辉煌》为题的主题
演讲。

乔新江说，茶与信阳有不解之缘。信
阳是全国重要的茶叶生产大市， 也是茶
的故乡之一。

2014

年底，全市茶园面积达
210

万亩，总产量超过
6

万吨，总产值达
90

亿元， 已成为我国长江以北地区最大的
名优茶产销基地。茶是信阳历史之骄，是
百姓生活之宝，是农民致富之源。茶是信
阳的金色名片， 是信阳生态魅力的集中
体现，是信阳产业发展的有力支撑，是信
阳提升形象的重要载体， 是信阳走向世
界的桥梁、世界了解信阳的窗口。

乔新江说，“十三五”期间，我市将结
合当前国内外茶产业发展新形势、 新常
态，加快推进茶产业转型升级，着力打造
以“信阳毛尖”和“信阳红”为核心的“信
阳茶”品牌，不断提升信阳茶产业的综合
竞争力，助力信阳经济社会全面发展。建
基地，锻造茶产业核心竞争力；树品牌，

整合茶产业发展新优势；拓市场，扩大茶
产业发展新空间；促转型，适应茶产业发
展新常态。到

2020

年，全市茶叶总产量将
达到

20

万吨，产值达到
300

亿元，实现亩
产值

1

万元，茶农人均种茶收入达到
9000

元以上。 努力把信阳建设成为中原经济
区现代茶产业示范区、 中部最大的茶叶
产销集散地和中国最具影响力的茶文化
休闲旅游城市。

主题报告会上， 中国茶叶流通协会
常务副会长王庆以《

2015

年中国茶产业
消费报告暨绿茶消费形势分析》为题，中
茶有限公司总经理助理、 中土畜茶食汇
（北京）营销有限公司总经理戚强以《转
型升级、 提制增效———中粮茶业战略规
划》为题，长江商学院、中欧国际商学院
博士王锐睿以《互联网

+

茶业》为题分别
作了主题演讲。

20

日， 中国茶业经济
年会在我市召开。 作为活
动的一项内容， “一带一
路”及“百年巴拿马”回顾
展、 信阳茶产业发展成就
展暨信阳毛尖百年回顾
展、 部分信阳茶业重点龙
头企业展在百花之声同步
展出， 吸引了参会者的参
观。 图为参会者参观部分
信阳茶业重点龙头企业展
并品尝他们的茶叶。

首席记者杨长喜摄

汇聚智慧力量共谋产业发展
第十一届中国茶业经济年会专题论坛举行

信阳消息（记者李亚云）

10

月
20

日下午
2

时， 第十一届中国茶业经济
年会专题论坛在百花之声隆重举行。

论坛上， 蓝源资本董事长廖文
剑，广西喷施宝股份有限公司首席专
家、高级农艺师姚源琼，北京信源国

检科技有限公司董事长黄庆霖分别
以《金融资本顶层设计下的茶产业转
型突破之道》《

2015

中国生态茶乡普
法万里行》《从茶园到茶杯的互联网

+

在行动》为题，围绕茶产业发展阐述
了真知灼见， 并就如何整合资源、拉

长产业链、做强做大茶品牌，如何改
善茶园生态环境、 提高茶叶品质，如
何破解发展瓶颈、 加速茶产业互联
网
+

进程等方面与茶企、茶商进行交流
探讨。 独到的见解、典型的案例、深入
的剖析，不时赢得现场阵阵热烈掌声。

电影《草木之恋》首映启动仪式

在百花之声大剧院举行

信阳消息（首席记者周涛）“以
茶为媒，讲述民国时代的爱情。 ”时值
第十一届全国茶业经济年会在信阳
召开之际，

10

月
20

日晚
7

时
20

分，由中
共信阳市委宣传部主办，信阳毛尖集
团承办， 信阳市电影电视家协会、盛
世灿星国际文化传播有限公司协办
的电影《草木之恋》首映式，在百花之
声大剧院隆重启动。

《草木之恋》是由信阳龙潭影视
文化传播有限公司主投资并备案拍
摄，北京中亚影视文化传媒中心、北
京中晟新艺文化传媒有限公司等共
同投融资

2000

万元打造。 电影以
1915

年信阳毛尖荣获巴拿马国际金
奖历史为背景，讲述民国初年，古城
义阳几个年轻人从竞争到合作，联
手挫败了日本人的企图， 并在巴拿

马博览会上勇夺金牌， 使中国茶叶
名列世界名茶之首的故事。

记者了解到，该片在
9

月份第
24

届金鸡百花电影节中，入选新片单元，

反响极好。此次首映之后，影片将由
奥斯卡院线率先在国内公映。 届
时，信阳市民将可以观看到这一反
应本土茶乡发展民生题材的茶文化
电影。


